

B #FORUM **B** IDASOA

Échanges et projets sans frontières *Intercambios y proyectos sin fronteras*

**SUD
OUEST**

EL DIARIO VASCO



**PYRÉNÉES
GASCOGNE**

bankoa CA Groupe
Crédit Agricole



Vendredi 22 mars
Bordeaux

SUD
OUEST

Samedi 23 mars

Compte-rendu
du #Forum

Lire
sur
Sudouest.fr

Survol de tout ce qui marche par-dessus la frontière

BORDEAUX Les coopérations basques en matière de tourisme et d'université étaient évoquées, hier soir, au forum Bidasoa



On ne fait pas que manger ou chanter au festival Basques à Bordeaux. On évoque aussi des sujets tout à fait sérieux. Exemple, hier soir, au Hangar 14 avec le Forum Bidasoa, organisé par le journal «Sud Ouest» et «El Diario Vasco». La première étape d'une série de rencontres sur les enjeux transfrontaliers qui se poursuivra en octobre à Irun, sur la santé, l'emploi, la mobilité.

En attendant, place à la formation et au tourisme. Et c'est à croire que la Bidassoa, justement, n'est plus une frontière. En tout cas, l'université de Bordeaux et l'université du Pays basque (Saint-Sébastien, Bilbao, Vitoria) se parlent depuis dix ans déjà. « C'est une mobilité d'attachement, une forme d'appropriation du territoire », note Manuel Tunon de Lara, le président bordelais.

Où à une alliance

Exemple concret, parmi d'autres, décrit par sa collègue Idoia Fernandez : la plateforme Océan expériences associe étudiants et chercheurs des deux côtés pour travailler sur le littoral commun. Et ce qui a commencé avec les juristes se poursuit avec des spécialistes qui étudient la pollution de l'océan par le plastique.

Les uns et les autres sont partants pour une de ces universités européennes que souhaite Emmanuel Macron : « S'il ne s'agit pas d'une superstructure mais d'une alliance, les universités transfrontalières ont des avantages. On parle tout de même d'une masse



Les universitaires Manuel Tunon de Lara et Idoia Fernandez, à la tribune du forum, hier soir. PHOTO LAURENT THEILLET/«SUD OUEST»

critique de 100 000 étudiants » estime Gérard Blanchard, vice-président de la région Nouvelle-Aquitaine en charge de l'enseignement supérieur.

Du cœur à l'ouvrage

Quelques freins demeurent. « Par exemple, il n'y a pas d'équivalence pour les diplômes en dessous du bac », regrette Bernard Cabos-Duhamel, proviseur du lycée professionnel d'Hendaye, qui arrive malgré tout à « placer » de nombreux élèves en Espagne dans les domaines de la coiffure et de l'esthétique. Mais il y a aussi Christophe, un ingénieur qui raconte comment son double diplôme obtenu à l'Estia, à Bidart, l'a mené à Saint-Sébastien. Il n'en est plus reparti. « Parce que les Basques ont du cœur à l'ouvrage, il n'y a pas beaucoup de blabla ou de réunions qui durent des heures ». Celle-là, on la garde.

Et le tourisme ? Même désir d'avancer ensemble : « Quand on va à Hong Kong, on va aussi visiter Canton. Alors les touristes, on

CE WEEK-END

Après les débats, place à la fête des sens. Le festival « Baasques à Bordeaux » se poursuit ce samedi, de 10 heures à 23 heures et dimanche, de 10 heures à 19 heures, au Hangar 14 de Bordeaux (entrée libre). Fromages des Pyrénées, vins de Navarre, jambon de Bayonne, pintxos de Saint-Sébastien sont au menu, présentés par les producteurs et cuisinés par des chefs qui travailleront en public et donneront des master-classes. Côté ambiance, bandas et chœurs basques donneront la couleur.

ne va pas les garder à l'intérieur des barrières de Bordeaux » sourit Stéphane Delaux, président de l'Office de tourisme de Bordeaux Métropole. « C'est le client qui fait la destination » confirme son collègue Max Brisson pour l'agence d'attractivité et de développement touristique Béarn Pays basque.

Catherine Darfay





Le Best-of du #ForumBidasoa



**SUD
OUEST**

Samedi 23 mars

L'intégralité du
#ForumBidasoa



Facebook live
Sud Ouest



De Bordeaux à Bilbao, des intentions et des actions

FORUM Les liens entre Nouvelle-Aquitaine, Euskadi et Navarre sont au cœur des débats « Sud Ouest », cet après-midi au Hangar 14



Il sera question de coopération transfrontalière à Bordeaux et Pampelune, cet après-midi. Tandis que les premières rencontres du #ForumBidasoa se tiendront dans la capitale de la Nouvelle-Aquitaine, l'Eurorégion présentera son rapport d'activité 2018 dans celle de la Navarre. Comme un trait d'union de ce grand territoire de 8,5 millions d'habitants répartis entre Nouvelle-Aquitaine, Euskadi et Navarre.

Cette année, « Sud Ouest » et son confrère du « Diario Vasco », basé à Saint-Sébastien, ont souhaité s'intéresser de plus près aux exemples concrets de cette coopération à travers les thématiques d'emploi, de mobilité, de tourisme et de formation. Ces deux dernières seront à l'ordre du jour de l'ouverture de #ForumBidasoa, au Hangar 14, sur les bords de Garonne (1).

Savez-vous qu'en étudiant à l'université de Bordeaux, vous pouvez suivre un (ou plusieurs) semestre(s) à l'université du Pays basque à Saint-Sébastien ? Avez-vous déjà songé à préparer un double diplôme en cotutelle en matière de physique-chimie ? Est-il possible de bénéficier de formations en alternance des deux côtés de la frontière ? Comment concilier les apprentissages, de Bordeaux à Bilbao ? Autant de questions qui seront posées par la rédaction



En 2018, des débats avaient ouvert Basques à Bordeaux. Cette fois, la dimension transfrontalière est renforcée. ARCHIVES « SUD OUEST »

de « Sud Ouest » à des experts des universités de Bordeaux et du Pays basque, ainsi qu'à des spécialistes de la formation, avec la participation de Gérard Blanchard, vice-président du Conseil régional en charge de la recherche et de l'enseignement supérieur.

Promotion basque unique ?

Autre sujet fédérateur entre ces trois grandes régions : le tourisme et le double attrait du littoral Atlantique et des Pyrénées. Territoires concurrents ou complémentaires ? Sans déflorer les débats, il existe des relations entre Bordeaux et le Pays basque français. Les liens sont également notables entre les destinations de Fontarabie à Bilbao, en passant par Saint-Sébastien et Pampelune. Et entre Nouvelle-Aquitaine et Euskadi-Navarre ? Les intentions se traduisent-elles en actions concrètes ?

C'est tout l'enjeu des prochaines années que « Sud Ouest » posera sur la table face aux professionnels du tourisme des deux côtés de la Bidasoa, ce fleuve côtier qui sépare Pays basque français et espagnol.

Début mars, Jean-René Etchegaray, président de la communauté d'agglomération Pays basque, et Iñigo Urkullu, président du gouvernement basque, ont annoncé « proposer une visibilité commune aux produits issus des Pays basque nord et sud, d'offrir une alimentation saine et accessible à la population en jouant sur la complémentarité des productions et de promouvoir un tourisme gastronomique ».

Une base de travail pour les acteurs de l'agroalimentaire, également présents cet après-midi à nos débats et qui éclaire sur le chemin qui reste à accomplir en matière de coopération transfrontalière.

Pierre Sabathié

(1) <https://evenements.sudouest.fr/2019-forum-bidasoa>

SUD OUEST.fr

Suivez la retransmission des débats en direct sur notre site internet

Lire
sur

Sudouest.fr



TROIS CLÉS POUR COMPRENDRE

L'intérêt du Forum Bidasoa

« Sud Ouest » et le « Diario Vasco » lancent les rencontres #ForumBidasoa pour valoriser les liens entre la Nouvelle-Aquitaine, l'Euskadi et la Navarre

1 Mieux connaître les enjeux du transfrontalier

De Bordeaux, nous ne sommes qu'à trois heures de voiture du Pays basque espagnol, ou de la Navarre. Cette proximité encourage le développement de relations transfrontalières bien au-delà des rives de la Bidasoa. Économie, emploi, formation, tourisme, mobilité : le journal « Sud Ouest » et le « Diario Vasco », quotidien basé à San Sebastián, s'associent donc pour mieux partager ces expériences et donnent rendez-vous au public à Bordeaux, demain, au Hangar 14, à 18 heures, en ouverture du festival Basques à Bordeaux.

2 Quelles coopérations universitaires ?

Une table ronde traitera de formation avec ce qui fonctionne (et ce



Une série de tables rondes ouvre le festival Basques à Bordeaux demain. ARCHIVES T. D.

qui ne fonctionne pas) dans les coopérations universitaires et l'apprentissage. Prendront notamment la parole Manuel Tunon de Lara, président de l'Université de Bordeaux, Gérard Blanchard, vice-président de la Nouvelle-Aquitaine en charge de l'enseignement supérieur, Olivier Pujolar, vice-président de l'Université de Bordeaux, Valérie Demangel, directrice du Greta Sud-

Aquitaine, Idoia Fernandez, vice-présidente de l'Université du Pays basque à San Sebastián.

3 Tourisme: le défi des néo-Bordelais et des Espagnols

Si les Bordelais connaissent bien le Pays basque, les 20 000 nouveaux habitants qui s'installent par an en Gironde sont un enjeu pour le sud de la région. Comme les Espagnols en sont un pour Bordeaux. Voilà pourquoi la seconde table ronde s'intitule « Les Destinations de Bordeaux, du Pays basque français et de l'Euskadi sont-elles concurrentes ou complémentaires ? » Pour y répondre, Max Brisson, sénateur et vice-président de l'Agence d'attractivité et de développement touristiques Béarn-Pays basque, Stephan Delaux, président de l'office de tourisme (OT) de Bordeaux Métropole, et Daniel Olçomendy, président de l'OT du Pays basque. La directrice de Bihartean, Olga Irastorza, qui regroupe les CCI de Bayonne-Pays basque, d'Euskadi et de Navarre, interviendra sur le transfrontalier en matière économique.

C. De.



Au-delà de la frontière



Les liens continuent de se développer des deux côtés de la frontière franco-espagnole. Les relations transfrontalières prennent de plus en plus de sens dans de nombreuses thématiques, que ce soit dans les domaines de l'économie, de l'emploi, de la formation, du tourisme, ou de la mobilité. Des synergies et de véritables partenariats se créent entre acteurs du nord et du sud de la Bidassoa, cette rivière qui sépare le Pays basque, entre France et Espagne.

« Sud Ouest » et le « Diario Vasco », quotidien basé à Saint-Sébastien, suivent ces évolutions et ont décidé de s'associer pour mieux partager et échanger ces expériences transfrontalières. Cette année, les

deux médias organisent des rencontres transfrontalières baptisées #ForumBidassoa.

Le premier rendez-vous, en public (1), est fixé à Bordeaux, vendredi, au Hangar 14, à partir de 18 heures. Une table ronde traitera de formation avec ce qui fonctionne (et ce qui ne fonctionne pas) dans les coopérations universitaires et l'apprentissage. Des professionnels de Bordeaux et de Saint-Sébastien interviendront sur ce thème.

En suivant, il sera question d'économie et de tourisme. Les destinations de Bordeaux, du Pays basque français et de l'Euskadi sont-elles concurrentes ou complémentaires ? Plusieurs experts de la question du Pays basque et de Navarre débattront et répondront aux questions de la rédaction de « Sud Ouest ».

Renseignements et réservations sur www.evenements.sudouest.fr/2019-forum-bidasoa/

Lire
sur
Sudouest.fr



Esther Facchin, directrice de l'Office de tourisme de Zarautz, représentant Destinos Pais Vasco

Le fil bleu de l'océan

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR Les cliniques juridiques de Bordeaux et Saint-Sébastien travaillent ensemble pour faciliter les coopérations le long du littoral



FORUM « Sud Ouest » et le « Diario Vasco » organisent ce vendredi, en ouverture du festival Basques à Bordeaux, les premières tables rondes transfrontalières (1) sur la coopération en matière de formation et de tourisme

Pierre Sabathié
p.sabathie@sudouest.fr

Au départ, l'harmonie n'est pas évidente. En France, la licence se fait en trois ans, le master en deux ans. En Espagne, la licence s'obtient en quatre ans, le master en un an. Cinq ans d'études des deux côtés de la frontière qui s'effectuent sur un rythme différent. Une unité de mesure les réunit : le crédit européen ECTS qui permet une certaine mobilité. C'est ce qui a permis de réunir, en 2016, les compétences des cliniques juridiques de Bordeaux et Saint-Sébastien autour de défis liés à l'océan, proposés par le Campus Ocean Experiences transfrontalier pour créer en premier lieu... une cartographie des différentes lois et réglementations en lien avec le littoral, entre la France et l'Espagne.

Dans cette nébuleuse plus dense qu'une bibliothèque de fac de droit, les universitaires bordelais et du Pays basque ont retenu, comme étude de cas, le trait d'union du territoire, ce cordon bleu chargé d'écumes qui en fait tout son charme et sa variété. Pas d'études géologiques, mais bien des cas concrets qui peuvent pourrir un séjour à l'océan si l'on n'a pas les clés du vaisseau transfrontalier. Une première sensibilisation dans le cadre de l'incubateur Créasport avait été conduite de



Les étudiants en droit de Bordeaux et de Saint-Sébastien se sont retrouvés à Hendaye et à Zarautz pour expliquer et présenter leurs travaux juridiques sur l'océan. PHOTO UNIVERSITÉ DU PAYS BASQUE

puis le milieu des années 2000 par les étudiants en master universitaire de la glisse de l'université de Bordeaux, préparé à Bayonne. Là, ce sont les cliniques juridiques de Bordeaux et de Saint-Sébastien qui unissent leurs savoir-faire pour une expérimentation pédagogique autour du surf et des conflits d'usage des plages, du sud des Landes à Bilbao.

« Appris les uns des autres »

« On est parti des constats de sensation de saturation sur les plages, de conflits d'usage, de problèmes environnementaux, de secours et de prévention », explique Sophie Herrera, directrice du projet transfrontalier Campus Ocean Experiences. Mikel, étudiant de Saint-Sébastien qui a participé à ce travail, précise : « Nous avons mené beaucoup d'entretiens avec les principaux acteurs de l'océan et du surf sur les risques qui existent sur les plages. » Avec ses camarades de la faculté de droit de

l'UPV/EHU, il a appris à travailler avec les étudiants de la clinique juridique de l'université de Bordeaux. « Ils sont plus cartésiens, mesurés sur le fonctionnement, s'amuse-t-il. On est davantage dans la spontanéité et la prise de parole. »

Quelques journées (et soirées) d'ateliers plus tard, autour d'Hendaye, la mayonnaise avait pris. « Chacun de nous a travaillé sur une problématique bien précise et nous avons fait du "street law" sur les plages d'Hendaye et de Zarautz pour apporter des informations directement aux gens, dans les trois langues, espagnol, français, euskara, et même en anglais. On a beaucoup appris les uns des autres. »

Chasse au plastique

Cette collaboration à peine terminée, les deux campus se sont fixé un nouveau challenge en 2019 en lançant le projet Ocean B. « Nous voulons être encore plus ambitieux en nous attaquant aux microplasti-

ques, lance Itziar Alkorta, professeur titulaire de droit civil de l'UPV/EHU. On joue la carte de l'interdisciplinarité avec douze formations différentes concernées, du juridique au management du sport, en passant par les soins infirmiers. Les compétences (blue skills) sont alignées. « Nous avons recensé les besoins pour résoudre les problèmes et trouver des opportunités en lien avec la transition écologique et l'innovation », ajoute la juriste de la UPV/EHU.

Trente étudiants sont concernés par ce projet. Le prochain workshop est programmé à la fin du mois dans les locaux de Surf rider, à Biarritz. « Nous sommes sur un territoire dont le lien est l'océan, c'est notre identité commune. Il faut s'adapter aux défis de demain avec des métiers qui vont se créer à partir de l'océan », souligne Sophie Herrera et Itziar Alkorta.

(1) Plus d'enseignements sur le site : www.basques-a-bordeaux.fr

Lire
sur
Sudouest.fr



Le transfrontalier en débat

#FORUMBIDASOA

Les problématiques transfrontalières seront au cœur de cet événement organisé par « Sud Ouest » et le « Diario Vasco »

« Le transfrontalier crée de l'emploi. » C'est Idoia Fernandez, vice-présidente de l'Université du Pays basque à Saint-Sébastien qui le dit. Elle encourage d'ailleurs les étudiants dans cette voie qui peut paraître abstraite à ceux qui ne s'y intéressent pas.

La formation, mêlant les compétences de Nouvelle-Aquitaine, d'Euskadi et de Navarre, porte ses fruits et va continuer de se développer. Un exemple de réussite économique que le nouvel événement baptisé #ForumBidasoa, porté par « Sud Ouest » et le « Diario Vasco » a l'intention de mettre en valeur. Tout au long de l'année, des rencontres, des conférences auront lieu autour des thématiques et des échanges transfrontaliers des deux côtés de la Bidassoa.



Les débats promettent d'être nourris à Bordeaux, fin mars.

PHOTO ARCHIVES THIERRY DAVID

Deux tables rondes

Les premières tables rondes animées par la rédaction de « Sud Ouest » se dérouleront le vendredi 22 mars à Bordeaux, en ouverture de la deuxième édition du festival Basques à Bordeaux, également organisé par « Sud Ouest ».

La première portera justement sur la formation afin de décrypter quelles sont les coopérations entre les établissements français et espagnols, à l'image de ce qui existe déjà entre les campus de

Bordeaux et de Saint-Sébastien. La deuxième s'orientera sur les politiques touristiques menées des deux côtés de la frontière pour comprendre si elles sont complémentaires ou concurrentes. Avec un zoom particulier sur les richesses du secteur agro-alimentaire.

Un sacré hors d'œuvre avant les agapes du week-end au Hangar 14 des bords de Garonne pour le festival Basques à Bordeaux.

P. S.



À l'étranger, « on est sortis de notre zone de confort »

Supplément
Mercredi 20 mars

HÉLETTE L'entreprise familiale Agour se diversifie et devient l'actionnaire de la Casa Eceiza, côté Pays basque espagnol, à Tolosa. Dans cette aventure, la frontière n'a pas représenté une barrière



Sophie Serhani
s.serhani@sudouest.fr

La frontière rapproche plus qu'elle ne sépare. Au Pays basque, elle est une ligne sur la carte que la culture commune vient gommer. La promotion de la gastronomie basque est inscrite dans l'ADN de la fromagerie familiale Agour, basée à Hélette, depuis sa création en 1981. Peio Etxeleku, son dirigeant, entend continuer de défendre cette ambition.

Sa gamme d'une vingtaine de fromages AOP Ossau Iraty au lait cru et bio a déjà su imprimer sa pâte avec, depuis quelques années déjà, 20 % du chiffre d'affaires réalisés grâce aux ventes à l'export, notamment aux États-Unis, Canada, Allemagne, Corée du Sud, Japon, Liban et Israël. Une ouverture sur le monde qui est allée en grandissant depuis que la marque a développé ses glaces au lait de brebis.

Etrangement, Agour était jusqu'alors peu présente à quelques kilomètres de là, en Espagne. Pour des

raisons concurrentielles, notamment en termes de prix, la marque ne s'était pas franchement imposée sur ce marché, même si ses produits restaient « les fromages basques du Nord les plus diffusés au Sud » rectifie Peio Etxeleku.

La rencontre avec la Casa Eceiza vient de renverser la tendance. Agour devient l'actionnaire majoritaire de cette entreprise spécialisée dans la pâtisserie et la biscuiterie basque, à Tolosa, côté Pays basque espagnol. Une clé de développement transfrontalier à laquelle Agour tenait. Côté espagnol, on continuera de vendre les turrón, les tuiles aux amandes filées et les cigarrillos artisanaux sous l'entité Casa Eceiza, bénéficiant ainsi d'un réseau et d'une reconnaissance. Côté français, Agour vendra les biscuits sous sa marque. Un pari gagnant puisque depuis le rachat, l'usine espagnole est passée de 65 à 80 salariés.

« Pas arrivés en conquérant »

Si nombre d'entrepreneurs peuvent ressentir des réticences à développer leur présence outre-Bidasoa, Agour rassure. « Nous sommes deux pays de l'Union européenne, et le socle de règles communes est assez solide, explique Peio Etxeleku.

Vous savez, notre système juridico-comptable en France est sans doute plus complexe qu'ailleurs. En la matière, il suffit de bien s'entourer. »

Ce qui a joué en revanche, relève d'un état d'esprit, d'une confiance et d'une philosophie autour desquels Agour et la Casa Eceiza se sont retrouvés. Par ailleurs, il est évident que la notion d'identité basque a joué. « Je ne suis pas arrivé en conquérant. Je ne me suis pas présenté comme un Français qui venait s'implanter au Pays basque espagnol, mais comme un Basque qui avait vocation à faire rayonner la gastronomie de notre territoire dans le monde entier. D'ailleurs, l'ensemble des échanges s'est fait en euskara au départ. Mais cela n'est pas propre à la région. Partager une langue réunit et facilite les relations. »

Il y a, pour Peio Etxeleku, une prise de risque comme il y en a toujours dans les affaires. « On est évidemment sortis de notre zone de confort, mais vaincre cette appréhension en vaut la peine. » Agour est lancée. Après les biscuits, l'entreprise prévoit d'implanter, dans l'année qui vient, une nouvelle structure de production de fromages assortie de la création d'une douzaine d'emplois. Devinez où ? Côté espagnol.



Peio Etxeleku dirige Agour. La société familiale est devenue l'actionnaire majoritaire de la Casa Eceiza, entreprise de pâtisserie et de biscuiterie basée à Tolosa. J.-D. CHOPIN

Cliquer sur l'image
pour feuilleter
le supplément



Un laboratoire d'échanges entre les régions

ÉCHANGES « Sud Ouest » et le « Diario Vasco » initient des rencontres autour des relations entre Nouvelle-Aquitaine, Euskadi et Navarre

Si proches, si loin... Les régions de Nouvelle-Aquitaine, Euskadi et Navarre sont voisines, et apprennent à collaborer ensemble dans le cadre de l'Eurorégion. Les différences sont nombreuses dans les us et coutumes des deux côtés de la frontière franco-espagnole, mais progressivement, les liens se resserrent et les coopérations se multiplient. C'est ce que veut montrer et valoriser le projet #ForumBidasoa initié par « Sud Ouest » et ses confrères de Saint-Sébastien du « Diario Vasco ». Tout au long de l'année, nous organisons des débats sur les principales thématiques transfrontalières. Le premier se déroule ce vendredi

à Bordeaux (au Hangar 14 à partir de 18 heures) avec deux tables rondes au programme animées par la rédaction de « Sud Ouest ». La première est intitulée « Formation : avons-nous dépassé les frontières ? » avec Manuel Tunon de Lara, président de l'Université de Bordeaux, Gérard Blanchard, vice-président de la région Nouvelle-Aquitaine en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche, Olivier Pujolar, vice-président de l'Université de Bordeaux, Valérie Demangel, directrice du Greta Sud Aquitaine, Jean Tellechea, responsable partenariat à l'Estia, Idoia Fernandez, vice-présidente de l'Université du Pays basque à

Saint-Sébastien, et Hélène Hiribarren, référente de la coopération transfrontalière à la chambre de métiers et de l'artisanat des Pyrénées-Atlantiques.

Tourisme, gastronomie...

La directrice de Bihartean, Olga Irastorza, qui regroupe les chambres de commerce de Bayonne, d'Euskadi et de Navarre, interviendra sur les relations transfrontalières en matière économique.

La deuxième table ronde portera sur la complémentarité des territoires dans le domaine du tourisme, de la gastronomie et de l'agrotourisme. Max Brisson, sénateur et vice-président de l'Agence

d'attractivité et de développement touristiques Béarn-Pays basque, Stephan Delaux, président de l'Office de tourisme de Bordeaux Métropole, Patrick Etchegaray, vice-président de la chambre d'agriculture des Pyrénées-Atlantiques, Daniel Olçomendy, président de l'Office de tourisme du Pays basque, Maitena Ezkutari, directrice du tourisme de Navarre, Esther Facchin, directrice de l'Office de tourisme de Zarautz, représentant Destinos Pais Vasco, Peio Etxeleku, PDG d'Agour, Jon Ander Torra, directeur général de la Casa Eceiza, et Juan Manuel Intxaurrendieta, directeur général de Reyno Gourmet débattront.



Quelques tweets



Max BRISSON @max_b... · 2h ▾
 Avec le soutien de l'Agence d'attractivité et de Développement Touristiques (AaDT)@P_Basque, @sudouest organise la deuxième édition de #BasquesàBordeaux. du 22 au 24 mars 2019 au Hangar 14 à #Bordeaux. #Enmodebasque. @SO_Paysbasque. Ce soir ouverture avec le forum #Bidasoa.



Christophe Galichon · 2h ▾
 Lancement ce soir à bordeaux de #forumbidasoa autour des grandes thématiques transfrontalières, coorganisé par @sudouest et @diariovasco



🗨️ ↺️ ❤️ 1 ➦



Pierre Sabathié @PSab... · 3j ▾
 Comment les étudiants de #Bordeaux et de #Saint-Sébastien planchent ensemble sur la thématique de l'océan #ForumBidasoa



#forumbidasoa : le fil bleu de l'oc... sudouest.fr

🗨️ ↺️ 1 ❤️ 1 ↗️



SO_Paysbasque @SO_P... · 2j ▾
 Bordeaux : Des débats pour mieux comprendre les enjeux transfrontaliers au Pays basque #forumbidasoa sudouest.fr/2019/03/19/bor...



Nekatur @nekatur · 1h ▾
 Discutimos sobre turismo en el #ForumBidasoa de #Bordeaux con Ana Lizarraga (Navarra), Esther Facchin (Zarautz), Daniel Olcomendy (Presidente de la oficina de turismo de iparralde), Max Brisson (vice presidente de l'AaDT64) y Stephan Delaux (Of. Turismo #Burdeos)



Stephan Delaux a aimé **Nicolas MARTIN** @Nic... · 13h ▾
 En direct de Bordeaux, impression étonnante de voir mon président Daniel Olçomendy et mon ancien président @StephanDelaux sur la même scène, avec @MaxBrisson2014 et nos amis du Pays Basque Sud, Navarre et Euskadi #basquesabordeaux



Bordeaux Tourisme et 2 autres
 🗨️ ↺️ 1 ❤️ 4 ➦



Gérard Gomez @ggom... · 2h ▾
 #ForumBidasoa Intervention d'Helene Hiribarren pour la CMA 64 sur la coopération transfrontalière en matière de #formation @artisanat64 @SO_Paysbasque 🇪🇺



SO_Paysbasque @SO_P... · 4j ▾
 #forumbidasoa : le fil bleu de l'océan au programme des étudiants basques et bordelais sudouest.fr/2019/03/18/le-...



Olivier Pujolar @Olivier... · 2h ▾
 Forum @sudouest #bidasoa avec @upvehu et @univbordeaux



🗨️ ↺️ ❤️ 2 ↗️



Merci aux intervenants et aux nombreux participants

Pour ne rien manquer de l'actualité économique de la Nouvelle-Aquitaine

**SUD
OUEST**

Sud Ouest Eco

L'actualité économique de la Nouvelle-Aquitaine

Nos analyses, nos décryptages, des conseils d'experts,
des portraits de dirigeants, l'agenda des événements
et les nominations

Inscrivez-vous **gratuitement** pour recevoir
la newsletter économique de
les lundi, mercredi et vendredi dès 14h

**SUD
OUEST**



Rendez-vous sur sudouest.fr/economie